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ACTA SESIÓN ORDINARIA CACONAVI-027-2023. Acta número cero veintisiete 

correspondiente a la Sesión Ordinaria celebrada en el Consejo Nacional de Vialidad 

el ocho de mayo del dos mil veintitrés a las dieciocho horas con treinta y un minutos, 

con la asistencia de los siguientes Miembros: La señora Ángela Mata Montero, 

Vicepresidenta y representante del Ministerio de Obras Públicas y Transportes; 

Pablo Zeledón Quesada, representante del Ministerio de Obras Públicas y 

Transportes; Braulio Venegas Dijeres y Federico Baltodano Aragón, representantes 

de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial 

Privado; Leandra Quesada Alpízar, representante de la Asociación de Carreteras y 

Caminos; Roy Delgado Alpízar, representante de la Unión de Gobiernos Locales; 

Mauricio Batalla Otárola, Director Ejecutivo a.i. Ausentes con justificación: El señor 

Presidente Luis Amador Jiménez, Ministro de Obras Públicas y Transportes. Asisten 

todos de manera presencial en la Sala de Sesiones del Consejo de Administración. 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: Buenas tardes al ser las 6:31 de la tarde 

damos inicio a la sesión 27 de fecha 8 de mayo, con asistencia de todos los 

Miembros de este Consejo, a excepción del señor Ministro. Y contamos también 

con la asistencia del señor Director Ejecutivo a.i, señor Mauricio Batalla. -------------- 

CAPÍTULO l. REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. -------------------- 

ARTÍCULO 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 27-2023. ---- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: Iniciamos con el Capítulo 1. Revisión y 

aprobación del orden del día. En este sentido, la Dirección Ejecutiva circuló por 

correo electrónico los documentos: oficio DIE-08-2023-0425 y que corresponde a 

una propuesta de decreto ejecutivo y el DIE-08-2023-0452 referente a una solicitud 

de delegación de la aprobación de la decisión final de licitaciones mayores de obra 

pública y el oficio DIE-05-2023-0451 correspondiente al informe de seguimiento de 

las disposiciones de informes de la Contraloría. ¿Estarían de acuerdo en incluir 

estos 3 documentos en la agenda? ¿Aprobamos el orden del día con 

modificaciones? Y en firme por favor. Muchas gracias. ------------------------------------- 
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ACUERDO 1. Se aprueba con modificaciones el orden del día de la sesión 27-2023 

propuesta para el día de hoy. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------- 

CAPÍTULO ll. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA. ------------------------------------- 

ARTÍCULO 2. Lectura, comentario y aprobación del Acta 26-2023 de fecha 04 

de mayo de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: El Capítulo 2 sería Lectura y aprobación 

del acta. ¿Pudieron revisar el Acta 26 de fecha 04 de mayo, que fue circulada de 

previo? ¿Tenemos comentarios o abstenciones? Doña Leandra. ------------------------ 

Directora Leandra Quesada Alpízar: Buenas tardes. Yo me abstengo porque 

estuve ausente (…) ----------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: Gracias doña Leandra. ¿Comentarios, 

observaciones? Si estamos de acuerdo, entonces aprobamos el acta sin 

modificaciones. Y don Pablo ¿se abstiene? Y en firme por favor. Gracias ------------- 

ACUERDO 2: Se aprueba sin observaciones el Acta 26-2023 de fecha 04 de mayo 

de 2023. ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO Ill. ASUNTOS DE LOS SEÑORES (AS) DIRECTORES (AS). ------------ 

ARTÍCULO 3.1. Revisión de avance de los proyectos a cargo de la Gerencia de 

Conservación de Vías y Puentes, Gerencia de Contratación de Vías y Puentes, 

del proyecto de Circunvalación Norte y del proyecto de Ruta Nacional 32. ----- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: El Capítulo Tercero es Asunto de los 

señores Directores. Aquí de previo tuvimos la revisión de las presentaciones de 

varios proyectos, Circunvalación, el puente del Virilla, Ruta 32 y estuvieron también 

la Gerencia de Contratación y Conservación Vial.  En este sentido ¿algún 

comentario, alguna observación de los señores Miembros? Doña leandra. ----------- 

Directora Leandra Quesada Alpízar: Si, yo solo quiero recalcar la observación que 

ya hice durante la presentación del informe, que es todo el tema de señalamiento y 

seguridad vial en este momento, tanto en el tramo ya entregado de la Ruta 32, como 

en la parte que esta todavía en operación. Porque ya ha habido varios accidentes 
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reportados en esa zona y varias personas que se quejan porque normalmente hay 

tramos en que no hay claridad de la señalización, o la señalización que se está 

utilizando no es la reglamentaria (…) ------------------------------------------------------------ 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: Muchas gracias doña Leandra. ¿Alguna 

otra observación? don Federico ------------------------------------------------------------------ 

Director Federico Baltodano Aragón: Un placer saludarle. El POI que he estado 

revisando del 2023, que es el actual, no tiene ningún monto, le pedí a Jason que 

nos mandara, que nos hiciera llegar, pero sí me gustaría ver el total de los montos 

de inversión en los diferentes capítulos que se invierte en Conavi porque en el POI 

eso no está incluido. Ojalá que tuviera fechas también, pero sí que tuviera parte del 

POI esa información de los presupuestos. Gracias ------------------------------------------ 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: Gracias don Federico. ¿Algún otro 

comentario de los señores Miembros? Yo propondría como acuerdo 

específicamente asociado a estas presentaciones que pudimos observar, para 

Circunvalación y puente del Virilla que se nos presente por parte de la Unidad 

Ejecutora, un informe ejecutivo de una página, ojalá con respecto al avance de obra 

los primeros lunes de cada mes. Igualmente, solicitar a la Unidad Ejecutora de Ruta 

32, un informe mensual de avance de obra en donde se incorporen temas de 

cumplimiento y seguridad vial para seguridad de los usuarios. Y básicamente tanto, 

la Gerencia de Contratación como la Gerencia de Conservación Vial, más bien están 

quedando pendientes para poder revisar con algunos detalles la presentación en la 

sesión del próximo lunes, dentro de una semana. Estaríamos de acuerdo entonces, 

en esa línea. Si, votamos por favor y en firme. Muchas gracias. -------------------------- 

ACUERDO 3: Se solicita para los proyectos de Circunvalación Norte y Puente sobre 

el río Virilla que se presente a este Consejo por parte de la Unidad Ejecutora, un 

informe ejecutivo de una página con el avance de obra, los primeros lunes de cada 

mes. ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------------

ACUERDO 4: Solicitar a la Unidad Ejecutora de Ruta 32 un informe mensual de 
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avance de obra en donde se incorporen temas de cumplimiento y seguridad vial de 

los usuarios. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------------------------------ 

CAPÍTULO IV. ASUNTOS DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA. ---------------------------- 

ARTÍCULO 4.1. Informe de seguimiento sobre las disposiciones de los 

Informes de la Contraloría General de la República (CGR). --------------------------- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: El Capítulo 4 sería Asuntos de la Dirección 

Ejecutiva. En el artículo 4 1 es el Informe de seguimiento sobre las disposiciones de 

los Informes de Contraloría. De acuerdo al oficio DIE-05-2023-0451 de fecha 08 de 

mayo, recibido en la misma fecha y suscrito por el señor Mauricio Batalla. Don 

Mauricio. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Mauricio Batalla Otárola: En general gracias doña Ángela. En 

general se hizo la presentación y la propuesta de acuerdo es recibir ese informe. -- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: Gracias don Mauricio. Yo le agregaría tal 

vez a esa propuesta de acuerdo, generar sesiones de seguimiento entre el 

despacho del señor Ministro y el enlace de la Dirección Ejecutiva de Conavi para 

poder valorar las disposiciones que se están trabajando en conjunto y poder cumplir 

en tiempo y forma, con lo que la Contraloría nos está requiriendo. ¿Están de 

acuerdo entonces en aprobar lo que conversamos? Si, votamos por favor y en firme. 

Muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 5: Dar por conocido el reporte de seguimiento al cumplimiento de las 

disposiciones generadas en los informes de la Contraloría General de la República 

del Consejo de Administración y generar sesiones de seguimiento entre el 

Despacho del señor Ministro y el enlace de la Dirección Ejecutiva de Conavi para 

poder valorar las disposiciones que se están trabajando en conjunto y poder cumplir 

en tiempo y forma, con lo que la Contraloría está requiriendo. ACUERDO FIRME. - 

ARTÍCULO 4.2. Remisión de la propuesta de Decreto Ejecutivo H-005. ---------- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: El 4 2. es la remisión de la Propuesta de 

Decreto Ejecutivo H-005. Oficio DIE-08-2023-0425 de fecha 28 de abril, recibido el 
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08 de mayo, suscrito por el señor Mauricio Batalla, Director Ejecutivo a.i. Don 

Mauricio. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Mauricio Batalla Otárola: Gracias doña Ángela. Igual la 

solicitud de acuerdo es dar por aprobado para poder enviar a las respectivas 

Ministerios o el Ministerio de Hacienda el Decreto H-005 donde hacemos este 

movimiento presupuestario interno. ---------------------------------------------------------------

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: ¿Comentarios u observaciones de los 

señores Miembros? Procedemos a votar la propuesta de acuerdo enviada por la 

Dirección Ejecutiva. En firme por favor. Gracias ---------------------------------------------- 

ACUERDO 6: Conforme a lo expuesto en el oficio GAF-01-2023-053 (089), se 

aprueba la propuesta de Decreto Ejecutivo H-005-2023 de la institución, y se 

autoriza su presentación ante el Ministerio de Hacienda para su aprobación. 

ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 4.3. Delegación de la aprobación de la decisión inicial de 

licitaciones mayores de obra pública. -------------------------------------------------------- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: El Artículo 4.3 es la Delegación de la 

aprobación de la decisión inicial de licitaciones mayores de obra pública. De acuerdo 

al oficio DIE-08-2023-0452 de fecha 08 de mayo y suscrito por el señor Mauricio 

Batalla. Aquí le damos la palabra a don Mauricio, tal vez para que nos explique este 

punto.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Mauricio Batalla Otárola: Si, la propuesta de acuerdo es 

conforme a lo expuesto en el oficio PRO-01-2023-0210 de la fecha 04 de mayo del 

2023, suscrito por la Proveeduría Institucional, que se delegue la aprobación de la 

decisión inicial de las licitaciones mayores de obra pública al Gerente de 

Contratación de Vías y Puentes. ------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: ¿Observaciones o comentarios de los 

Miembros del Consejo? ¿Procedemos a votar, por favor, la recomendación de 

acuerdo? Y en firme por favor. Gracias. ---------------------------------------------------------



Acta aprobada                                                              Página 6 de 7 
 

ACUERDO 7: Con conforme a lo expuesto en el oficio No. PRO-01-2023-0210 de 

fecha 04 de mayo del 2023, suscrito por la Proveeduría Institucional, se delega la 

aprobación de la decisión inicial de las licitaciones mayores de obra pública en la 

Gerente de Contratación de Vías y Puentes. ACUERDO FIRME. ------------------------ 

CAPÍTULO V. CORRESPONDENCIA. ---------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 5.1. Solicitud de la Asociación de Desarrollo Integral de San 

Antonio Abajo de Puriscal de criterio y opinión sobre la funcionalidad de la 

ruta 316 que comunica San Antonio Abajo de Puriscal con Piedras Negras de 

Mora, en relación con las necesidades de traslado de la población usuaria de 

los servicios de emergencias o bien, en respuesta ante emergencias que 

requieren asistencia y traslado de los usuarios de Puriscal. ------------------------- 

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: El Capítulo 5 sería Correspondencia y 

tenemos un punto que es la solicitud de la Asociación de Desarrollo Integral de San 

Antonio Abajo de Puriscal de criterio y opinión sobre la funcionalidad de la Ruta 316 

que comunica San Antonio Abajo de Puriscal con Piedras Negras de Mora, en 

relación con las necesidades de traslado de la población usuaria de los servicios de 

emergencias o bien, en respuesta ante emergencias que requieren asistencia y 

traslado de los usuarios de Puriscal. Este es el oficio 06-04-2023 de fecha 26 de 

abril, recibido el 04 de mayo y suscrito por el señor Rudy Montoya Delgado, de la 

Junta Directiva de la Asociación de Desarrollo Integral de San Antonio Abajo de 

Puriscal. En este sentido, yo plantearía como acuerdo trasladar a la Dirección 

Ejecutiva para que se le dé respuesta a los usuarios consultantes. ¿Estamos de 

acuerdo con aprobar este traslado? Votamos por favor y en firme. ---------------------- 

ACUERDO 8: Trasladar a la Dirección Ejecutiva el oficio 006-04-2023 de fecha 26 

de abril 2023, para que se dé respuesta a los usuarios consultantes. ACUERDO 

FIRME. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Vicepresidenta Ángela Mata Montero: Sin más asuntos que tratar al ser las 6 de 

la tarde con 41 minutos y levantamos la sesión. Buenas tardes y muchas gracias. - 
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Sin más asuntos que tratar, al ser las dieciocho horas con cuarenta y un minutos, la 

señora Vicepresidenta Ángela Mata Montero, levanta la sesión. ------------------------- 


